## Comité sénatorial permanent de l'agriculture et des forêts (AGFO) Réponse du gouvernement – L'impact et la réponse aux inondations de 2021 en Colombie-Britannique 21 mars 2024

**Sénatrice Robinson**: Mme El Bied, j'ai une question qui fait suite à celle de la sénatrice Burey. Je n'ai pas compris, lorsqu'on parle du programme des AAFCC qui va être mis en place, si les agriculteurs, les éleveurs et les transformateurs ont été directement consultés lors de l'élaboration de ce programme? Vous avez mentionné que les PT ont été consultés. Je me demande si les producteurs, les éleveurs, les agriculteurs et les transformateurs ont été consultés.

**Mme El Bied :** Je vais devoir reprendre cette question et envoyer une réponse écrite de suivi, si vous le voulez bien, Madame la sénatrice. J'ai besoin de confirmer et je ne veux pas induire en erreur qui que ce soit avec la réponse.

## **RÉPONSE:**

- L'engagement entrepris pour la modernisation des AAFCC s'est déroulé sur plusieurs années et comprenait un engagement approfondi avec les PT, des discussions avec des homologues internationaux et un groupe consultatif d'experts mis en place pour examiner et fournir des recommandations stratégiques sur le programme (qui comprenait la participation de PT et d'organisations autochtones nationales, d'universitaires et d'autres experts). Avec les PT, SP a mené des entretiens intensifs avec chaque PT sur les AAFCC existants et leurs défis, a organisé des ateliers en personne dans 12 capitales de PT pour discuter du programme modernisé, a hébergé un forum en ligne où les PT pouvaient poster des commentaires et s'engager sur des sujets spécifiques, a mené un nombre important de réunions virtuelles et s'est engagé avec les systèmes de gouvernance FPT tels que les hauts fonctionnaires responsables de la gestion des urgences, ainsi que les comités au niveau des SM et des MIN.
- En ce qui concerne les questions agricoles en particulier :
  - L'équipe de modernisation des AAFCC a entendu directement plusieurs PT, dont beaucoup étaient accompagnés de représentants de leurs ministères et agences agricoles, au sujet de certains des obstacles et défis rencontrés par le secteur agricole à la suite de catastrophes, les principaux sujets abordés étant la définition restrictive de la notion de « petite entreprise » dans le programme actuel (le plafond de revenu et les exigences en matière de propriété, en particulier); les limitations de l'éligibilité pour certains types de dépenses telles que les cultures non assurables, les semences, les engrais, etc., et l'impact des catastrophes récurrentes. Ces défis ont fait l'objet d'un retour d'information écrit et ont été un sujet clé lors des ateliers avec les PT.
  - Nos élus et hauts fonctionnaires ont également reçu des lettres de PT soulignant certains des défis auxquels est confronté le secteur agricole.

- Notre équipe a rencontré la National Canadian Cattle Association pour entendre directement leurs expériences après la catastrophe (en particulier après la rivière atmosphérique de 2021 en Colombie-Britannique) et les obstacles à l'accès au soutien.
- Notre équipe a eu plusieurs réunions avec des représentants du ministère de l'Agriculture pour parler spécifiquement de l'intersection entre les MAEC et les programmes tels que Agri-stabilité, Agri-assurance et Agri-relance, qui sont conçus pour soutenir le secteur agricole.